

平成28年9月定例会胎内市教育委員会会議録

1 開会年月日 平成28年9月28日（水曜日）午後1時30分

2 開催場所 黒川庁舎 第1応接室

3 出席委員 教育長 小谷 太一郎
委員 藤木 國 裕
委員 水澤 克夫
委員 加藤 直子
委員 中野 友美

4 説明のため出席した者

学校教育課長 佐藤 守
生涯学習課長 池田 渉
管理指導主事 中村 祐一

5 事務局職員出席者

学校教育課参事 小野 秀夫
学校教育課主任 富井 由美子

6 議事日程

日程第1 会議録署名委員の指名

日程第2 前回会議録の承認

日程第3 事務局の報告（教育長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事）

日程第4 報告

報告第23号 就学援助児童・生徒の認定等について <非公開>
報告第24号 学区外就学・区域外就学の許可について <非公開>
報告第25号 共催・後援事業について
　・部落解放第33回新潟県研究集会
　・映画「カリーナの林檎」特別上映&監督・脚本家トークショ

- ・「保護者と教職員の会」講演会
- ・教育フォーラム
- ・第1回胎内市武道祭
- ・第9回胎内市ロード大会
- ・「学」「社」連携国際理解教育講演会

7 審議の経過及び結果

○ 教育長

これより胎内市教育委員会9月定例会を開催いたします。

日程第1 会議録署名委員の指名について

○ 教育長

本日の会議の署名委員は藤木委員にお願いします。(胎内市教育員会会議規則第16条の規定)

日程第2 前回会議録の承認について

○ 教育長

最初に8月定例会会議録の承認から諮りたいと思います。事務局から説明をお願いします。

○ 事務局

(8月定例会会議録について説明)

○ 教育長

ただ今、事務局より8月定例会会議録について説明がありましたが、何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので承認いたします。

日程第3 事務局の報告

○ 教育長

次に、事務局の報告に移ります。最初に教育長の報告からお願いします。

○ 教育長

1 黒川小学校コミュニティスクール推進準備委員会について

8月25日、黒川小学校コミュニティスクール推進準備委員会が開催されました。推進委員16名、事務局3名、県から1名、わたしと中村管理指導主事の22名でスタートいたしました。コミュニティスクールについて県の方から説明をいただき、学校と地域が一緒に協働しながら「地域とともににある学校づくり」をしていきましょうということが確認されました。10月7日には「どんな黒川小学校の子どもを育てていくか」をテーマとして皆さんで「熟議」による話し合いを行う予定になっております。

2 校長会について

8月31日、校長会が開催されました。2学期には中学校では体育祭、小学校では親善陸上大会など様々な学校行事がありますが、「やりぬく」、「やりきる」、「やりとおす」といったことをキーワードとして限界にチャレンジしながらやって行きましょうということを話しました。それから、子どもの自殺予防についてですが、夏休みの気になる子どもの実態の把握について各学校の生徒指導担当に調査をしていただきましたが、緊急事案についてはありませんでした。

3 台風による休校対応について

8月30日、台風10号の接近に伴い休校という措置をとりました。お年寄りの方からは「昔はこのくらいの風でも学校に行っていたのに少し弱いのではないか」というような意見もいただきましたが、給食の中止やスクールバスの手配などもあり、早めの対応ということで29日の午前中に判断させていただき、このような対応となりました。当日の3時頃には、かなり雨風が激しくて小学生には厳しい状況でした。

4 胎内市の防災訓練について

9月1日、胎内市の防災訓練が、今年度は乙地区の十二天小学校区で行われました。新しい総合体育館へ避難をするという想定で行われました。住民の方の土嚢積み体験、AEDの体験、簡易トイレや釜戸ベンチの使い方の説明、自衛隊による炊き出し訓練等が行われました。

5 中学校の体育祭について

市内の各中学校の体育祭に出席させていただきました。日本体育大学の「集団行動」を見学、または指導を受けたということで築地中の開会式では、その成果を披露していただいて素晴らしい演技でありましたし、それぞれの学校では全校の行進にその成果がでていて立派な行進でした。

6 新潟日報社へ訪問について

9月6日、新潟日報に毎週土曜日に美術館情報が掲載されるのですが、ここに胎内市の美術館も掲載してもらいたいということでお願いに行ってき

ました。先程、新潟日報社の方から11月12日の土曜日から掲載します。という報告を頂きました。今年度4,600名の入館者を目指しておりますが、現在、2,880人ということですので、新潟日報に掲載していただくことで入館者が増えることを期待しております。

7 小学校のふるさと体験学習について

小学校のふるさと体験学習が8月31日から9月2日までの2泊3日が築地小学校、9月12日から9月16日までの4泊5日が中条小学校で行われました。農家の方とのお別れの場面では子どもたちから農家の方へ丁寧なお礼のあいさつがあり、泊めていただいた農家の方はなごり嬉しいというような様子でした。これから先に交流会がもたれるということですので、そんなところで、お礼とか学んだことを発表する機会があると思います。

8 乙中学校（1年生）のカヌ一体験について

9月16日、乙中学校1年生のカヌ一体験ということで、現場（胎内市の河口のB&G）を見学させていただきました。乙中学校は、今年度全校で学年別でカヌ一体験をやりたいということでした。中学生は腕力もあるので、すいすい漕いで楽しそうにしている様子でした。河口へは、バスで5分で行けるので体育の授業の中に取り入れて地域の特色を活かした体育の授業ということで活用していきたいということでした。

9 「板額の宴」について

9月18日、「板額の宴」が行われました。雨模様のため本町通りの行列は自粛しましたが、「板額の宴」の演劇も年々すばらしく、白熱した市民手作りの演技でした。

10 中学生海外体験学習の激励会について

9月24日、中学生海外体験学習の激励会が行われました。約400万円の事業ということで、生徒は12人、中条中学校の野澤校長を団長にして、英語の担当教員2人、学校教育課の職員1人合計4人を派遣するということです。子どもたちには、胎内市の様子も伝えていただき、経験したことを持ち帰つて是非、学校の中で伝えていただきたいというようなことで激励をさせていただきました。

○ 教育長

今までの報告で何かご質問ありますでしょうか。

○ 水澤委員

「板額の宴」についてですが、子どもの灯籠を飾って保護者や地域の方々からも見ていただくというような企画だったようですが、灯籠が当日、そこに運ばれてこなくて展示できなかったものもあり、展示場所や配置についても、だれも来

ないよう場所だったということでした。コーディネーターの声だけではなくて、そこに関わる人たちの声を計画の段階で取り入れながらやつたらよかったです。はないかと思いますので、次年度の参考にしていただければと思います。

○ 加藤委員

台風による休校の対応については、各地方の竜巻や、あつという間に降水量が増えていく被害状況を見ていて慎重を期していただいてありがとうございました。

○ 中野委員

休校についての連絡がメール配信の学校もあれば、そうでないところもあります。働いている保護者にとっては、休校に対応するため、家に帰ってから知るより情報を早く知りたいということなのですが。

○ 教育長

学校の連絡体制ということですね。配信メールを学校のシステムとしてやっているところは「登録しますか、しませんか、」ということを選択してもらっていると思います。そして、システムそのものが無いという学校もあります。メール配信があったとしても文書は文書としてほしいというのが大多数だと思います。

○ 水澤委員

防災無線を使うことはできないですか。

○ 教育長

防災無線を使うことはできます、この時も7時半位に流しました。

○ 加藤委員

配信のシステムを探っても文書も出さなければならぬということですね。配信に統一したからと言って経費削減になるわけではないですね。

○ 藤木委員

今、問題提起があったので、連絡体制がどうなっているか、これを機会に教育委員会で学校ごとに調べてみてはいかがでしょうか。メール配信そのものは簡単にできると思うので、そういう連絡網の構築が可能であれば連絡体制を徹底していったらいかがでしょうか。

○ 加藤委員

緊急の時にメール配信のシステムが整えば、直接保護者に連絡が入るのでいい

と思います。

○ 教育長

メール配信については、連絡体制を確認し、保護者からの要望もあるということで構築していきたいと思います。

○ 教育長

その他いかがでしょうか。ないようですので、次に学校教育課長の報告、お願いします。

○ 学校教育課長

1 中学生海外体験学習の出発式について

明日、中条駅で7時50分から出発式を行います。中学生12名、引率者4名の16名が出発します。是非、実りある研修をして帰ってきていただきたいと思います。

2 胎内市教育委員会委員の任命について

9月2日から議会があったのですが、胎内市教育委員会委員の任命ということで同意事案がありました。水澤委員が11月4日で任期が満了になるということで、築地の浮須與志夫さんが後任ということで9月2日の議会で同意を得ました。

3 議会の一般質問の答弁書について

9月20、21日の議会一般質問で、4人の議員より質問がありました。

(以下の質問事項について答弁書のとおり)

- ・生涯学習施設の子どもの利用について
- ・第2次胎内市総合計画基本構想に伴う生活基盤整備について
- ・教育行政について
- ・小中学生の食育について
- ・市指定の文化財の維持管理について

○ 教育長

ただ今の報告について何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので続きまして生涯学習課長の報告、お願いします。

○ 生涯学習課長

1 生涯学習施設の料金設定について

議会の一般質問にありました「生涯学習施設の子どもの利用について」ですが、子どもは大人の半額なっていますが、添付資料にある県内の施設では

胎内市と同じ料金設定をしているのは上越市立総合博物館だけで、他の施設は子どもの料金設定に関して無料とか、土日祝日無料とか平日無料とかの措置をとっているので、「胎内市も検討できませんか」ということでしたので、来年度に向けてそのようなことを考えていきたいと思っております。

2 マナビップフェスタ胎内2016について

10月22日から11月27日まで、今年もマナビップフェスタが行われます。

(催し物についての資料に基づき説明)

3 大平實展について

9月25日で「大平實展」が閉館いたしました。オープニングの時には「山本順コレクション展」ということで4月28日から7月24日までやったのですが、ここでの入館者数が2,039人で、第2弾として8月1日から9月25日まで「大平實展」ということでしたが入館者数は841人ということでした。今、休館しております、10月8日から第3弾の「斎藤真一展」が10月8日から12月11日まで展示することになっております。

(10月8日の美術館関連イベントについて資料に基づき説明)

4 スポーツフェスティバルの参加について

10月9日にスポーツフェスティバルが開催されます。是非、おいでいただきたいと思います。以上です。

○ 教育長

ありがとうございました。ただ今の報告について何かご質問等ありますでしょうか。

○ 教育長

施設の入館料についてですが、市内の小学生に7施設を親子が無料で廻れる無料券（1年間有効）を毎年配付しているのですが、利用率が全体の10%迄いっていないう状況です。

○ 加藤委員

いただいているが、まだ利用していません。「昆虫の家」とかは、授業として減免申請で行ったりしているので。

○ 藤木委員

胎内市教育委員会委員の任命についてですが、今回、水澤委員の任期満了により浮須與志夫さんが議会の同意を得て決定したということでしたが、教育委員会としては事前に協議するとかはないのですか。

○ 教育長

ないですね。今の制度では市長の提案により議会の承認を得て就任をするということになっていますので。

○ 教育長

他に何かありますでしょうか、ないようですので、次に管理指導主事の報告、お願いします。

○ 管理指導主事

1 平成28年度全国学力テスト調査結果について

(資料に基づき説明)

2 児童・生徒の事案について

(1) ズボンおろし

(2) 児童虐待の疑い

(3) 交通傷害事故

(4) 週休日の校舎侵入

(5) 生徒の家の火災

(詳細省略)

3 胎内市「教育の日」について

10月2日（日）「教育の日」の各学校の取組一覧を配付しております。今のところ、このような形式で各学校が授業公開をするのは今年度が最後となります。来年度からはこここのところに中学校区のいじめ見逃しゼロスクール集会が全て入ってくるということです。従ってマラソン大会等は別日に設定されることになるかと思います。以上です。

○ 教育長

ありがとうございました。ただ今の報告について何かご質問等ありますでしょうか。

(児童生徒の事案についての質疑省略)

○ 加藤委員

全国学力テストについてですが、小学校ではいいのに中学校に入って下がってしまうというのはどうしてだろうということで、やっぱり指導にあるのではということを感じております。

○ 管理指導主事

小学校の時によくて、中学校で下がってしまったということは、小学校での学力を伸ばしきっていないことですので、中学校に責任はあると思いますので、伝えておきたいと思います。

○ 水澤委員

以前、盲導犬の方のお話を聞く機会があったようですが、もっと学校でそういう方を招いてお話を聞く機会を設けたらいいと思うですが。という声がありましたので伝えておきます。

○ 教育長

事務局の報告は、以上で終わります。

日程第4 報告

○ 教育長

それでは、報告に入ります。「報告第23号 就学援助児童・生徒の認定等について」お願いします。

「報告第23号 就学援助児童・生徒の認定等について」(秘密会)

<議事録非公開>

○ 教育長

それでは、次に移ります。「報告第24号 学区外就学・区域学就学の許可について」説明をお願いします。

「報告第24号 学区外就学・区域学就学の許可について」(秘密会)

<議事録非公開>

○ 教育長

それでは、次に移ります。「報告第25号 共催、後援事業について」説明をお願いします。

○ 学校教育課長

(以下事業について資料に基づき説明)

- ・部落解放第33回新潟県研究集会
- ・映画「カリーナの林檎」特別上映&監督・脚本家トークショー
- ・「保護者と教職員の会」講演会
- ・教育フォーラム

○ 生涯学習課長

(以下事業について資料に基づき説明)

- ・第1回胎内市武道祭
- ・第9回胎内市ロード大会
- ・「学」「社」連携国際理解教育講演会

○ 教育長 何かご質問等ありますでしょうか。

○ 藤木委員

後援申請のロード大会で主催者団体が昨年までは、胎内市陸上競技会が主催でやっていたのを、陸上競技会だけではできないということで、今年度から、教育委員会とNPO法人も一緒になってやるということだったのですが共催申請はするのですか。後援申請は主旨からすると違うと思うのですが。

○ 生涯学習課長

胎内市ロード大会実行委員会という別組織から教育委員会に依頼があったということですので。

○ 教育長

何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので報告を終わります。

8 その他

○ 教育長

次に、「その他」に入ります。事務局お願いします。

○ 事務局

- ・教育委員会学校訪問参観について
- ・胎内市教育委員会表彰規則について
- ・三市北蒲原郡教育委員会連合協議会研修会について

・今後の委員会行事について

○ 教育長

それでは、次回10月の日程についてですが、次回の定例会は10月20日（木）13時30分からということでお願いいたします。

以上で9月定例会を閉会いたします。

午後3時30分 閉会

平成28年10月20日

教 育 長 小谷太一郎

藤木國祐
会議録署名委員